
Sermón: La mente que glorifica a Dios 

Texto: Filipenses 4:8-9  

Predicador: Noe Sorto 

8 Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo 

justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud 

alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad. 9 Lo que aprendisteis y 

recibisteis y oísteis y visteis en mí, esto haced; y el Dios de paz estará con 

vosotros. 

Introducción: estamos en la sección de estas ultimas exhortaciones de Pablo 

a la iglesia de Filipos, pero con implicaciones para la iglesia del Señor en cada 

época. Anteriormente estudiamos el verso 8 los mandatos a pensar en 6 

virtudes de una mente que glorifica a Dios que corresponde al primer punto del 

bosquejo del sermón. Ahora Pablo en estos dos últimos puntos del sermón, por 

inspiración de Dios pone su blanco en la práctica cristiana, aquello que 

pensamos conforme a la palabra de Dios debe ser traducida en un hacer 

cristiano. El cristiano no solo es llamado a creer en su mente, sino a hacer, a un 

obrar que glorifica a Dios. Hoy estudiaremos este proceder que agrada a Dios. 

Veremos 4 acciones que deben hacer los cristianos en obediencia a la palabra 

de Dios (Aprender, recibir, oir y ver), y concluiremos con la promesa divina a 

dicha practica. 

 

II. El proceder  

Pablo requiere a los filipenses que esten haciendo estas 4 cosas, este es un 

mandato para toda la iglesia. Aquí Pablo nos muestra 4 acciones reales 

ocurridas en el pasado, sin tener en cuenta la duracion o su conclusión. (Lo 

que aprendieron, lo que recibieron, lo que oyeron, y lo que vieron) 

Esto es el modelo bíblico del discipulado, las tres primeras tienen que ver con 

el aprendizaje y la última con el testimonio o práctica cristiana. Las 4 áreas 

deben de ser desarrolladas. No podemos solo quedarnos con el aprendizaje sin 

ponerlo en práctica, pero tampoco podemos practicar algo que no conocemos. 

Él apóstol Pablo se pone como ejemplo mismo del estándar divino que todos 

los cristianos son llamados a conocer y a practicar.  

En primer lugar Pablo dice que deben hacer: 

1. Lo que aprendieron 

Pablo invirtió su vida en la enseñanza de la Escritos a la iglesia, él mostraba su 

gozo al reconocer que los filipenses en el capítulo 1 de la carta en el v.5 que 

ellos tuvieron comunión en el evangelio desde el primer día, como hasta ahora. 



Esta es la verdad primaria que experimentan todos los cristianos, desde el 

nuevo nacimiento tienen comunión con Dios a través de Cristo.  

La iglesia ha sido fundada en la verdad de Cristo, en el fundamento apostólico 

y la carta a los filipenses es una parte de los escritos divinos de Dios para su 

iglesia. Pablo reclama seguimiento o perseverancia en lo que habían 

aprendido. Debían prestar atención y obedecer a lo que les había sido 

enseñado. Esa enseñanza comprendía tanto la doctrina como la práctica de 

vida. Esa es la manera que funciona la iglesia del Señor. 

 Cristo ha mandado a hacer discípulos, y la manera que lo ha ordenado es 

enseñando todas las cosas que se nos ha mandado en su palabra. 

Los cristianos son llamados a vivir en la comunidad de fe, con el propósito de 

recibir la instrucción de Dios a través de los hombres que él ha designado para 

esta labor, sus pastores. De manera que el pueblo de Dios son ovejas que 

necesitan ir en rebaño, no son perros que deambulan solitarios como dijo cierta 

vez Spurgeon. Venimos en rebaño a escuchar la palabra de Dios en iglesias 

locales, venimos a aprender, con el propósito de tener un mismo pensamiento 

en el Señor, con el propósito de recibir la fe heredada desde tiempos antiguos. 

Esto es lo que la iglesia debe de enseñar, aprender y obedecer.  

Usted debe valorar cada esfuerzo que sus maestros de la palabra hacen por 

enseñarle, lo que su iglesia local hace para que usted aprenda del 

conocimiento de Dios, para que crezca en la verdad. La manera en que usted 

debe responder es siendo diligente en su deber, no hay mayor gozo para un 

pastor en saber que sus ovejas andan conforme a la norma de Cristo, por el 

contrario trae tristeza y hasta desánimo a un pastor cuando las ovejas son 

descuidadas al menospreciar el valioso tiempo de la enseñanza y apredizaje.  

De nada sirve tener la enseñanza correcta o la doctrina correcta sino se 

muestra en la práctica, es de poco valor que la verdad de Dios llegue a nuestra 

mente pero se quede en el intelecto sin llevarnos a un verdadero cambio de 

vida.  

.Decía un maestro de seminario, la salvación es por gracia pero el estudio es 

por obras. Donde haya poco esfuerzo por aprender de Dios no existirá 

crecimiento alguno. ¿Porque hay tanta ignorancia bíblica en las iglesias?, 

porque la gente no está aprendiendo, no está estudiando, la gente en las 

iglesias sabe más de los asuntos políticos del país, de las tablas de pociones 

de la liga de futbol, de los equipos de Europa, que de la santa palabra de Dios. 

Pregúnteles que den una definición de lo que es la justificación en la Biblia, de 

los atributos de Dios, y se dará cuenta de la ignorancia bíblica de laa que se 

adolece hoy en dia.  

2. Lo que recibieron  



En hechos 17 Pablo describe a los creyentes bereanos, como más nobles que 

los de Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando 

diariamente las Escrituras, para ver si estas cosas eran así. 

La palabra que se traduce como SOLICITUD en la versión española de la Biblia 

es el vocablo griego: 'Spoudazo' que significa: esmerarse, hacer todo lo posible 

por lograr algo, procurar con diligencia y todo esfuerzo, con interés, con 

vehemencia y compromiso.  

Esta es una verdad importante para la vida de una iglesia, no solo se trata de 

aprender los Escritos, sino también recibirlos como la verdad infalible de Dios 

que rige la vida de los cristianos. Muchos pueden agrandar sus cabezas con 

gran contenido doctrinal y sin embargo no estar recibiendo tales doctrinas en 

sus vidas. Recibir la palabra de Dios con toda solicitud, es darle la importancia 

debida a ella como el alimento solido que nutre nuestras almas. 1 Pedro 2: 

2 desead, como niños recién nacidos, la leche espiritual no adulterada, para que 

por ella crezcáis para salvación, 

Santiago 1:21 Por lo cual, desechando toda inmundicia y todo resto de malicia, 

recibid con humildad la palabra implantada, que es poderosa para salvar 

vuestras almas. 

Debe usted recibir la palabra con gran solicitud, esto manifiesta una nobleza de 

corazón. ¿Cómo viene usted a escuchar y recibir la palabra de Dios? ¿La 

recibe con gran solicitud? ¿O viene a estar pensando en cualquier cosa, 

menosprecia las palabras de los mensajeros de su iglesia local porque no 

predican igual que Sugel Michelen o Juan Manuel Vaz? Si es así, en realidad 

usted ama mas una figura, a una personalidad, que a la misma palabra de 

Dios.  

Lo que si deben de hacer los cristianos es evaluar la predicación de cada 

ministro del evangelio y comprobar si lo que dice ese hombre es consistente 

con la Biblia. Note que Pablo no tenia problema en que evaluaran su mensaje, 

al contrario él alaba esa actitud, porque ese es el compromiso que todos los 

cristianos deben tener con la verdad de Dios. 

Debe haber solicitud en recibir la palabra de Dios. Niños, jovenes, ustedes 

vienen a recibir la palabra de Dios, y deben de esforzarse por poner atención, 

por respetar la palabra de Dios, no la recibes cuando estas ahí divagando en 

tus pensamientos, no la recibes cuando te estas durmiendo, esto es igual para 

los adultos. Por esa razón es que debe de haber una preparación consciente 

desde el sábado para venir al día del Señor el domingo y estar despiertos, 

expectantes. Muchas veces se echa a perder el gozo de ese día cuando 

minutos antes de salir de casa a la iglesia los hijos no están listos, alguien no 

ha comido…etc. Lo que manifiesta la poca preparación que le damos para 

estar puntuales a esta gran cita. No así, cuando se trata de cumplir horarios de 



trabajos ahí si se manifiesta puntualidad. No debe ser así mis amados, 

debemos venir expectantes y con mucha solicitud a recibir la palabra de Dios.  

Entonces recibir el mensaje de Dios, es saber que no solo es un conjunto de 

enseñanzas como en un salón de clases, sino que es recibirlas para que 

impacten nuestra vida y nos transformen.  

Martin Lutero decía acerca de la Biblia: Este libro esta vivo, me lee a mi, me ve 

a mi, tiene manos pues me sostiene, tiene pies pues anda conmigo, esta es la 

palabra que vive y permanece para siempre. Que terrible un hombre que 

teniendo el privilegio de escuchar la sagrada palabra de Dios en la iglesia la 

menosprecie con su falta de actitud, por su pereza, por su impiedad. No hagas 

tal cosa, pues la palabra el instrumento por el cual Dios llama a los muertos a 

que vuelvan a la vida, es la palabra que llama a los pecadores al 

arrepentimiento y a la fe. Si tu estas aquí sin un corazón cambiado, quiera Dios 

abrir tus oídos espirituales y que esa palabra sea sembrada en tu corazón para 

que la recibas con gran solicitud, con sentido de urgencia porque estas en 

grave peligro fuera de ella. 

Pablo también insta a los filpenese en tercer lugar a que hagan 

3. Lo que oyeron  

Durante el tiempo que Pablo estuvo con la iglesia de filipos, le oyeron muchas 

veces, no solo en la predicación, sino con consejos de animo, consuelo y 

exhortación, esa fue parte de su tarea pastoral en el cuidado del rebaño. Pablo 

era un modelo a seguir en su imitación a Cristo, sus palabras estaban llenas de 

la sabiduría de Dios, y de la autoridad divina como un apóstol elegido de Cristo.  

1 Juan 1:5 Este es el mensaje que hemos oído de él, y os anunciamos: Dios es 

luz, y no hay ningunas tinieblas en él. 

1 Juan 2:24  24 Lo que habéis oído desde el principio, permanezca en vosotros. 

Si lo que habéis oído desde el principio permanece en vosotros, también 

vosotros permaneceréis en el Hijo y en el Padre.  

Las escrituras nos expresan la importancia de retener todo aquello que hemos 

oido tocante a la verdad de Dios, como el deposito de nuestra vida para andar 

conforme a la verdad.  

Pero también encontramos serias advertencias sobre quienes apartan el oído 

de la verdad en pasajes como 2 Timoteo 4   4 y apartarán de la verdad el oído y 

se volverán a las fábulas.  

Muchos teniendo comezón de oír caen en el engaño de la seducción de la falsa 

doctrina. Si Satanas no puede hacer que alguien desprecie la verdad de Dios, 

vendrá con la sutileza para torcer la verdad tal como lo hizo con Eva en el 

edén. 



Apelará al corazón codicioso del hombre, amontonara gran cantidad de falsos 

maestros que tendrán una atractiva oratoria y poder de convencimiento para 

endulzar el oído de las multitudes. Por eso es que personas como Dante Gebel 

son escuchados y tienen miles de seguidores, una gran cantidad de ellos son 

incrédulos abiertamente y otra gran parte de un débil cristianismo que 

probablemente viven un falso evangelio.  

No hace mucho el cantante Jesús Adrián Romero volvió a abrir la boca para 

decir un poco más de herejías. Después de volver a dar una entrevista luego 

de un periodo de estrés y depresión, dijo sentirse como nuevo, revitalizado 

espiritualmente. Uno pensaría, se volvió a las Escrturas, pero no hermanos, 

este hombre ahora promueve la falsa espiritualidad con aspectos que tiene que 

ver mas con las religiones orientales, como el hinduismo y el budismo. El dice 

que su música tiene el propósito es conectar a las personas con una 

espiritualidad con un ser trascendente no importando de qué religión sean las 

personas. Esto no es mas que espiritismo, la religión del hombre. 

Como llega alguien ahí…por el oir, así como la fe verdadera viene producto del 

oir la palabra de Dios, así mismo la apostasia viene por el oir, por el oir las 

doctrinas de demonios dispersadas por falsos maestros. Pablo les manda a 

que debían hacer las cosas que habían oído, es decir la Biblia nos exhorta en 

Santiago a no ser oidores olvidadizos, sino al contrario, ser hacedores de esa 

palabra que escuchamos. 

¿Como está escuchando la palabra de Dios hermano? La atesora, la pone en 

práctica en la semana, o saliendo de esa puerta la olvida. La manera en que 

oímos la palabra de Dios va a producir en nosotros lo positivo al dar fruto en 

ella o de manera negativa al no darle importancia al consejo de Dios viviendo 

de manera vacía.  

En cuarto lugar, Pablo manda a la iglesia a practicar  

4. Lo que vieron  

La parte más difícil del discipulado cristiano no es tanto la enseñanza, sino la 

de andar conforme a lo que enseñamos. Ser ejemplo en todas las cosas. Y 

Pablo era un ejemplo visible para la iglesia en su conducta y moral. Se requiere 

para los que enseñan ser ellos mismos un ejemplo. Este estándar recae sobre 

todo en los ministros de Dios llamados al ministerio. En las cartas de Timoteo y 

Tito se nos dan los requisitos que deben tener los pastores, diáconos. 1 

Timoteo 3: Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea. 2 Pero 

es necesario que el obispo sea irreprensible, marido de una sola mujer, sobrio, 

prudente, decoroso, hospedador, apto para enseñar; 3 no dado al vino, no 

pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, sino amable, apacible, 

no avaro; 4 que gobierne bien su casa, que tenga a sus hijos en sujeción con 

toda honestidad 5 (pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo 



cuidará de la iglesia de Dios?); 6 no un neófito, no sea que envaneciéndose 

caiga en la condenación del diablo. 7 También es necesario que tenga buen 

testimonio de los de afuera, para que no caiga en descrédito y en lazo del 

diablo. 

La iglesia debe ver estas características en los hombres que llamara al servicio 

pastoral. Aquellos que carecen de estos requisitos de ninguna manera pueden 

ser modelos verdaderos para otros. Un pastor que estando en el ministerio 

comete infidelidad a su esposa debe ser separado de su cargo y no puede 

volver mas a ocupar ese cargo, pues ya no pued cumplir estos requisitos, ya no 

podrá ser un ejemplo de pureza, de fidelidad, aunque este sea restaurado, su 

mancha jamás podrá ser borrada. 

El Señor refiriéndose sobre los fariseos hipócritas les dijo a sus discípulos en 

Mateo 23:3 hagan y observen todo lo que les digan; pero no hagan conforme a 

sus obras, porque ellos dicen y no hacen. Aunque el señor resalta aquí sobre 

hacer y observar de lo que ellos decían, él reprueba contúndemente su 

proceder.  

No solo los oficiales de la iglesia deben vivir ordenadamente en su moral y 

conducta, es un llamado para todo aquel que profesa la fe en Cristo a brindar 

un testimonio verdadero.  

Por ejemplo en casos como los de un matrimonio donde uno es creyente y el 

otro es incrédulo, la Biblia manda al creyente 1 Pedro 3:1 Así mismo, esposas, 

obedezcan a sus esposos, para que al obedecerlos, si alguno de ellos no cree 

en la palabra pueda convencerlo el comportamiento de ustedes más que sus 

palabras, 

El testimonio mas eficaz de lo que creemos es aquello que vivimos. Pero no 

esperes que un marido o una esposa o tus hijos deseen cambiar si tu mismo no 

eres ejemplo de lo que predicas. Muchos incredulos incluso se vuelven más 

resistentes al evangelio por el mal testimonio de una esposa o un esposo. Pero 

al contrario, que gozo hay cuando la luz del evangelio a llegado a un hogar a 

través de alguien, y los demás comienza a ver un cambio sustancial o radical 

en esa vida, casi siempre lo que sigue es mas familias viniendo al reino de Dios 

influenciados por esa persona que fue salvada.  

Entonces queridos hermanos y amigos, el evangelio no trata solo de conjunto 

de enseñanzasque Cristo nos dio, sino la manera en que debemos vivir en este 

mundo, haciendo lo que hemos aprendido, lo que hemos recibido, lo que 

hemos oido y lo que hemos visto. Finalmente Pablo cierra esta sección con la 

maravillosa promesa  

III. La promesa  



El Dios de la paz estará con ustedes, como consecuencia de este proceder 

cristiano tenemos la bendición que el Dios de Paz estará con nosotros. 

Indudablemente el gozo de su presencia nos traerá paz mientras transitamos 

en este mundo caído.   

Cristo dijo en Juan 16:36 Estas cosas os he hablado para que en mí tengáis 

paz. En el mundo tendréis aflicción; pero confiad, yo he vencido al mundo. No 

importa hermanos lo que nos depara el presente y el futuro, sean tribulaciones, 

aflicciones, tiempos de alegría, de luto. Él ha prometido estar ahí con nostros. 

Sus planes son mas altos que los nuestros. 

 

Si tu no tienes esa paz de Dios, debes venir a Cristo en arrepentimento y fe, 

has escuchado su mensaje, has oido, has aprendido acerca de él, que el te 

conceda el don de la vida eterna para creer. Solo él te puede dar salvacion y 

vida eterna, solo el puede quitar tu enemistad que tienes contra Dios. El que 

cree en el Hijo tiene vida eterna, pero el que no cree ya ha sido condenado.  

Oremos.. 


